

# LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA.

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre ..... \$ 1.00  
Exterior: " año ..... " 5.00  
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

## Los Estatutos del Partido

Damos en otro lugar el proyecto de Estatutos que el Comité Ejecutivo presentará al Congreso del Partido Socialista Obrero.

Está basado en los estatutos del Partido Socialista Obrero de otros países, pero tiene muy en cuenta las circunstancias propias de este, y, á los fines de la propaganda, admite afiliados desprovistos de los derechos políticos.

Los estatutos proyectados aseguran á cada miembro del Partido una amplia participación en la acción de este, estableciendo el voto general, es decir, la iniciativa y el referendum para todas las cuestiones nuevas é importantes, que requieran el apoyo general del Partido. No hay duda de que la descentralización, el voto general, los congresos y las diversas categorías de comités, exigen para su buen funcionamiento una adelantada educación política, y pueden en los casos en que está falte, ser motivo de tropiezos. Pero nuestro partido tiene que ser completamente democrático, para ser socialista y obrero. Es mil veces mejor que progrese despacio, pero que su progreso sea el de la educación política de todos sus adherentes; y no que guiado por una autoridad central absorbente, an le aparentemente mas, y permanezca los afiliados incapaces de manejarse y habituados á la tutela.

La cuestión de disciplina es también importantísima en una colectividad como el Partido Socialista, abierta á todo el que quiere entrar en ella. Nada nos puede garantizar contra los intrusos jesuitas ó anarquistas disfrazados, encargados de sembrar la zizaña y la desconfianza en nuestras filas. Los que aceptan puestos de trabajo en las agrupaciones y comités no reciben sueldos, ni condecoraciones, ni grados de ninguna clase. Tienen, pues, el derecho de exigir el respeto de sus compañeros. Por otra parte, los hombres son falibles, y nuestra gran causa no debe ser ciegamente confiada al acierto y á la moralidad de nadie. Todos debemos velar dentro del Partido por que las cosas se hagan como es debido, y nadie debe perturbarlos con sus calumnias ó sus intrigas, sin ser expulsado como indigno y perjudicial para nuestra causa.

Es de esperar que el presente proyecto será bien estudiado, y discutido con conciencia en el próximo congreso.

Al criticarlo se debe tener en cuenta que no hay estatutos perfectos, que es imposible preverlo todo, que toda reglamentación encierra algo de arbitrario. Pero que así mismo, una reglamentación es indispensable, y que el Partido debe tenerla cuanto antes, para conocerla y respetarla.

## La bestia burguesa

Hasta ahora, las capacidades de la clase alta que aquí roban y oprimen al pueblo sin escrúpulos y sin temor, no nos tienen acostumbrados á conocer sus opiniones sobre el problema social que agita intensamente á Europa y empieza á surgir en estos países. Apenar si hemos notado que un militar oso y bruto consideraba el movimiento obrero socialista como la peor de las plagas, cuya extirpación debía confiarse al machete policial de cualquier Nerón de guardarrropia. Pero nada bueno podíamos ni podemos esperar tampoco de los "hombres de Estado" criollos ni del elemento intelectual que aquí aporrrea la lógica y el buen sentido, cultivando la pedantería literaria con la nauseabunda farsa patriótica.

Republicanos de nombre y por un instinto rutinario que les llevaría á ser monárquicos si los jefes de la independencia hubieran puesto un rey, los que aquí están arriba son reaccionarios por naturaleza, y si su insolente y estúpido orgullo de potentados advenedizos no se adorna con los pergaminos de títulos "nobiliarios", presentan en cambio la posesión de muchos pesos como la mejor prueba de su estirpe aristocrática, que los eleva sobre la humilde clase popular.

No digamos nada del lujo escandaloso en que vive nuestra clase rica, cuyos miembros, desde el estanciero ignorante y millonario, hasta el politicastro afortunado y sin pudor, pasean por Europa su costosa vanidad, ni de la fina habilidad con que mantienen y justifican su posición superior y la supremacía sobre las masas, inculcándoles el respeto y la admiración á los hombres vivos ó de pesos, que cuando ejercen de caudillos grandes ó pequeños llaman al pueblo que tienen en el mas oprobioso tutelaje "la muchachada", ó "mi gente".

Tenemos ahora un indicio mas seguro de cuáles son los sentimientos democráticos de esa gente, y cuál será la actitud que observarían nuestros Bismarcks y nuestros Crispis en frente del Partido Socialista, el día en que seamos una fuerza activa y bien organizada.

Se trata de las opiniones de un miembro caracterizado de nuestro mundo político, que ha sido ministro y lo es ahora también, aun que para la exportación, como diplomático de lo mas distinguido. El aludido se ocupa superficialmente del movimiento socialista en Francia, cuya influencia se siente ya en el gobierno y casi domina á los viejos partidos de la reacción capitalista; cree que el ministerio Bourgeois está llevando la Francia al borde del abismo, con sus afinidades socialistas; y nos trasmite, acentuándolos, el terror y la rabia de los capitalistas, que se levantan contra el proyecto de impuesto sobre la renta, y lo ven como un avance á sus privilegios por parte de las "hordas sociales" (el pueblo).

Á éste hay que detenerlo en su marcha, y hay que hacerles pagar cara su audacia y sus locas pretensiones de adelanto. ¡Bah! Cómo si no viviéramos en el mejor de los mundos posibles!... Guerra á los obreros! guerra á los socialistas!—Así gesticula la burguesía satisfecha y orgullosa hasta la insolencia, y el "estadista" aquí traído á cuento le hace coro.

Esto le da motivo para hacer una graciosa alusión á la atropellada del gauchó Campos en que cayeron presos 80 socialistas, *pequeña y sencilla medida* que hizo reír mucho al diplomático criollo, el cual, poniéndose después un poco serio, como quien va á soltar una barbaridad y guarda la risa para luego, dice:

Quando se estudian todas las tentativas hechas en el terreno legal, por dar satisfacción y desarrollar al elemento socialista que bulle en el seno de las sociedades actuales, como un fermento pronto á estallar así que se alivie la compresión, cuando se consulta tristemente que todas las concesiones hechas no han servido sino para excitar apetitos en vez de calmar dolores, el espíritu se inclina instintivamente á la solución del general Campos, que en el fondo es la misma que emplea ron Casimiro Périer en 1840 y M. Thiers en 1871, sin contar con la aplicación invariable que de ella se ha hecho en Rusia y Austria.

Es un sistema como cualquiera otro, con la ventaja de ser este definido y claro. Está mas de acuerdo con los principios reinantes en la triunfal democracia que inspira las instituciones generales del día?

Tal vez no; pero el general Campos puede sostener, en su defensa, que cuando se promulgaron las leyes que garantizan entre nosotros la libertad de reunión, de la prensa y otros excesos, no se pudo tener en vista el anarquismo, el socialismo, el colectivismo y demás plantas

nuevas, por la sencilla razón de que esa moderna no existía.

Tampoco existían entonces los reaccionarios hidrófobos ni los distinguidos alcornoques que hoy tanto se prodigan, y por eso no se pudo pensar en que hubiera algun día quien se rebelara contra las libertades de reunión, de la prensa, etc.

Ya sabemos el valor que á la palabra *libertad* concede la burguesía europea. Pero no creíamos que la nuestra entrase tan pronto en la liga. Aquí, donde hasta ahora no se ha conocido ningun movimiento de opinión alimentado por una idea impersonal, colectiva, y sostenido espontáneamente por el pueblo, tendríamos derecho á esperar que el enemigo tuviera menos horror á las armas de la propaganda pacífica y del ejercicio de las libertades y los derechos constitucionales que hasta hoy ni se han esgrimido con lealtad ni han podido hacerles daño. Además, la lucha de clases, la lucha entre burguesía y proletariado, apenas si empieza á iniciarse aquí, faltando mucho para que llegue al periodo álgido alcanzado en Europa, y que, poniendo en peligro la estabilidad de la clase capitalista de allá, la obliga, para mantenerse, á abandonar el que le va siendo fardo pesado de las tradiciones democráticas que señalaron su gloria y sus triunfos.

Su natural salvaje y *compadre*, llevará sin embargo, á nuestra burguesía á adoptar fuera de tiempo contra el Socialismo, aunque sea con intermitencias, la táctica de represión violenta proclamada y defendida en el viejo mundo por los adalides del capitalismo; pero usada con la "prudencia" del que teme se vuelvan contra él sus propias armas.

Esa jactancia con que los burgueses nos provocan, amenazando ametrallarnos, asesinarlos, como ya lo hizo en 1871 el infame eunuco Thiers, es la expresión de la embriaguez, del delirio que les produce su posición de triunfadores, de avaros que temen perder el tesoro de sus privilegios nocivos á la comunidad, denigrantes para el pueblo.

Oh, locura! Cómo causa lástima la ceguera, la supina ignorancia de los que gritan "Non plus ultra!" "De aquí no pasarás!"; pretendiendo detener en su marcha al progreso, que es ley de vida de la Humanidad, y á ésta que forzosamente tiene que obrar conforme á esa ley.

Podrá la clase parásita y explotadora despojarse de todo sentimiento humano, de todo espíritu democrático en la lucha que traerá su muerte, tratándonos como esclavos sublevados, á quienes hay que reducir á la obediencia sin reparar en los medios, á sangre y fuego, ya que no es posible hacerlo con los halagos y las promesas de mejor tratamiento.

Pero esto, aunque nos cause dolores y trastornos lamentables, redundará en perjuicio de la burguesía, que de esa manera precipitará su fin. A luchar contra la tiranía infamante, insostenible, vendrán entonces muchos pequeños burgueses y hombres de ciencia cuyas ideas y cuyos intereses les acercan mas á nosotros que á la alta burguesía; y vendrá sobre todo, la gran masa del pueblo ahora indiferente, que notaría mejor el dualismo de clases, la distancia que le separa de la clase rica, y comprendería la necesidad de luchar contra ella, y la razón de extinguir su poderío.

Acoméтанos, pues, el monstruo capitalista con las armas de la violencia brutal, y con la razón del capricho y del egoísmo desenfrenado! Los trabajadores nos defenderemos y atacaremos con el uso de los derechos garantidos por las Constituciones democráticas y repudiados de hecho por la burguesía; y esquivando encuentros que podrían anonadarnos, sabremos burlar la furia del enemigo, hacerle perder terreno, y escojer, por último, el momento apropiado para darle el golpe de gracia.

Procediendo así, con cautela y con inteligencia, estaremos á la altura de nuestra misión, no comprometiéndolo los intereses de la civilización, que representamos por nuestras ideas y nuestras aspiraciones, en combates para los que no estamos preparados, y que pueden sernos fatales y retrasar por mucho tiempo la hora de nuestra completa emancipación.  
E. G.

## LA MANIFESTACION

DEL DOMINGO

### contra las leyes de conchavos

En poder de la comisión organizadora de meeting se hallan las adhesiones de las siguientes sociedades, las unas prometiéndolo concurrir en corporación las otras enviar delegados:

Constructores de carruajes, Garibaldi (logia), Fidereros, Talabarteros, Toneleros, Torneros, Logia Tito Nezio, Panaderos de La Plata, Tipógrafos y Artes similares, Tipográfica Bonaerense, Sociedad de trabajadores de Tolosa, Unione Italiana, Union del Plata, Herreros Mecánicos y anexos, Non plus ultra, Philaleto, Constructores de carros, Albañiles de Barracas, Pintores de Lomas de Zamora, Fascio dei Lavoratori, Sociedad Republicana Universal, Protectora de animales, Magna Grecia, Vitoria Emanuele II, Principe de Gales, La Constanca y todos los centros socialistas.

### EN LA PLAZA DE LOREA

A las 2 menos cuarto empezaron á llegar á la Avenida de Mayo y plaza de Lorea grupos obreros con los carteles de algunas sociedades.

La Federación Obrera, llevaba esta inscripción: *Protestamos contra la ley de conchavos*—Fidereros: *Abajo la ley de conchavos*—Constructores de carruajes: *Abolición de la ley de conchavos*—Talabarteros: *La ley de conchavos es denigrante para el obrero*—El grupo de obreros en madera: *Invocamos la dignidad humana contra la inicua ley de conchavos*.

Poco á poco, fueron llegando los delegados de los obreros de La Plata, de los pintores de Lomas, una delegación de un grupo de albañiles, quien presentó á la Comisión organizadora la protesta que damos á publicidad en otro lugar, socios de la Alianza Republicana Italiana, los cuales tambien entregaron otra nota, y delegados de todas las sociedades que enviaron su adhesión.

La ausencia de una banda de música fué causa de que muchos que llegaron al punto de reunión empezaron por irse.

Sin embargo los constructores de carruajes formaron su grupo al rededor de su cartel, como así mismo los fidereros, talabarteros, toneleros, torneros, mecánicos y tipógrafos formaron donde se hallaba el cartel de la Federación Obrera.

A las 2 y cuarto, llegaban el Centro Socialista Obrero, Centro Socialista Universitario, Agrupación Carlos Marx y Centro Socialista de Barracas al Norte, con sus respectivas banderas rojas como así mismo el Club de Balvanera.

### POR LAS CALLES

A la hora designada, las 2 y 30 p. m. se puso en marcha la columna, ocupando la primera linea las banderas del Centro Socialista Universitario y del Centro Obrero; seguían los constructores de carruajes, Club de Balvanera, Talabarteros, Fidereros, Federación Obrera y el Centro Socialista Obrero de Barracas al Norte.

Los vivas al Partido Socialista Obrero no

se hicieron esperar, como así mismo los de abajo la ley de conchavos, abajo la esclavitud, viva la unión obrera, viva la libertad del trabajo, viva la libertad económica; abajo la esclavitud disfrazada, etc.

Unos cuantos imbéciles que en algunas sociedades obreras habían influido para que no se adhirieran al meeting se habían metido en las filas intentando lanzar gritos sin éxito alguno, queriendo llamar la atención con algunos cantos, sin obtener lo que ellos se proponían.

El aspecto de la manifestación era solemne por primera vez se vió en Buenos Aires las banderas rojas; la misma ausencia de una banda de música le daba más seriedad al meeting.

Los vivos al Partido Socialista Obrero no cesaron hasta llegar a la plaza de San Martín.

Ocupó primeramente la improvisada tribuna Roberto J. Payró que en un hermoso discurso fustigó a la clase dominante de algunas provincias del interior, que por medio de leyes proscritas mantiene a la clase trabajadora en la abyección y en la esclavitud.

Con frase enérgica hizo notar la importancia de ese acto de protesta contra una legislación brutal, demostrando que todos los proletarios estamos igualmente expuestos a ser víctimas de la rapacidad de la clase dominante, mientras no nos organicemos en partido de clase y tomemos parte como tal en las luchas que agitan a la sociedad burguesa.

Hizo resaltar el mérito del Partido Socialista Obrero al organizar ese meeting, pues a más de demostrar solidaridad con los oprimidos de las provincias donde rigen esas leyes infames, ha probado la importancia de su acción interviniendo en un acto que puede traer beneficios inmediatos a los trabajadores.

Su discurso, interrumpido por frecuentes aplausos, terminó entre el entusiasmo de la concurrencia.

A continuación subió a la tribuna el compañero Adrián Patróni, que improvisó su discurso, diciendo:

Que el triunfo de la revolución francesa de 1793, que llevó a que la Constituyente reunida en Versalles proclamara los derechos del hombre.

Nuestra Constituyente, tomando por base aquella declaración, también los inscribió en nuestra carta fundamental.

Sin embargo, después de 106 años, tenemos la esclavitud en casi todas las provincias. Es común en esta capital ver grandiosas manifestaciones iniciadas a nombre de la libertad conculcada y de la moral administrativa; sin embargo, hoy tratándose nada menos que de protestar contra la esclavitud, los asistentes somos una insignificante minoría. Esto demuestra sencillamente la ausencia del pueblo, o más bien dicho, que éste se compone de una aglomeración de individuos egoístas.

Es lamentable que esos que tan a menudo hablan de libertad igualdad y fraternidad no hayan acudido a este acto, quizás por que la iniciativa ha partido de los socialistas.

Sin embargo nuestras ideas que tanto asustan a los timoratos, han de hacer camino pese a quien pese, puesto que son una consecuencia de la actual organización social.

Termino dando un viva al Partido Socialista Obrero que fué contestado por toda la concurrencia, aclamándose al orador.

En seguida la manifestación se disolvió entre vivos al Partido y a la emancipación Social.

No faltó en el meeting la nota cómica. Un sujeto pagado indudablemente por los señores azucareros se trepó a un arbol mientras se aplaudía al compañero Payró, y desde esa tribuna bastante artística, comenzó a declarar un discurso en defensa de la ley de conchavos. Como era de suponer, el público lo obligó a callarse y bajar de su tribuna, desde donde fué conducido a la comisaría 4ª, a las pocas horas fué puesto en libertad junto con algunos otros que lo habían acompañado en su misión, debido a las altas influencias de los que lo habían mandado a cometer ese acto benévolo y estúpido.

Lo más curioso del caso fué que al día siguiente los diarios burgueses dijeron que ese individuo y sus compinches eran anarquistas!

## LO QUE VALE LA ORGANIZACION

A los obreros indiferentes y a aquellos que llevados de falsas concepciones miran con desdén o combaten las sociedades, de resistencia, van dirigidas las reflexiones que nos sugiere el meditar sobre lo que de tres años a esta parte se ha conseguido por dichas sociedades en cuanto a mejoras benéficas para los trabajadores.

A medida que un gremio cualquiera se organiza, vemos que debido a la conciencia que adquiere de su fuerza, se presenta a los patronos y trata con ellos de potencia a potencia, en cuyo carácter de grado o por fuerza lo reconocen aquellos, quienes no obstante los abusos de que se valen no pueden eximirse de entrar en negociaciones que siempre algo les cuesta, con aquellos mismos a quienes no estando organizados les habían negado el derecho de ocuparse de sus intereses, aunque al hacerlo tuvieran que desprenderse de la dignidad de hombre por la forma humillante en que tenían que presentar sus reclamaciones.

Las cosas afortunadamente van cambiando, y de ello nos alegramos; prueba de ello son la nota con que los patronos de fábricas de carruajes contestaron a sus obreros concediendo las ocho horas, en la que se leen estas palabras: como resultado de una conferencia tenida con una comisión de la respetable sociedad de obreros, y otra nota que la sociedad de oficiales sastres pasó recientemente al comerciante Galt Chaves, en la que pedía aumentase el salario a los sastres que se ocupan en dicha casa, manifestándole que si en el término de tres días no contestaba, la sociedad tomaría las medidas que creyese conveniente.

Dicha nota llevaba fecha 30 de Marzo, y Chaves abonó a sus obreros el 16. del corriente 20 pesos más del sueldo de costumbre, pues anteriormente pagaba 80 pesos y les aumentó a 100.

Sin enumerar otros mil casos análogos, creemos que éstos son lo suficiente para con nosotros de que los patronos se van dando cuenta de que ya no podrán con tanta facilidad explotar a su albedrío a los que siendo ayer corderos hoy se elavan a la dignidad de hombres.

Los obreros que están asociados luchan por el mejoramiento de todos: es pues muy justo que los que no lo están se apresuren a hacerlo, contribuyendo así el triunfo de la causa común.

Es apatía criminal el esperar todo de los demás, en vista de que los beneficios, cuando hay, alcanzan a todo por igual.

El miedo y la indiferencia son los dos peores enemigos de las sociedades obreras, y ni lo uno ni lo otro se justifica cuando a la vista están las pruebas de que si los patronos empiezan a respetarnos algo, es debido a que ven que nos unimos.

M. GARCIA.

## Proyecto de Estatutos

Damos a continuación el proyecto de Estatutos que el Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero presentará al próximo Congreso.

### ORGANIZACION

1—El Partido Socialista Obrero Argentino está formado por todos los grupos políticos, sociedades gremiales, círculos de estudios sociales y de propaganda, sociedades de socorros mutuos y cooperativas que hagan formal declaración de adhesión a su programa y método de acción, y tengan diez o más adherentes.

2—Pueden entrar también al Partido las personas que aceptan su programa y método de acción, y viven en puntos donde no hay grupo socialista organizado.

3—Las sociedades gremiales adherentes al Partido deberán formar parte de la federación nacional del oficio, si la hay, o adherirse a ella, si llega a formarse.

4—Nunca se reconocerá dos sociedades del mismo oficio en una localidad.

5—Desde que en un municipio haya tres grupos adheridos al Partido, ellos deberán formar entre sí una federación local.

6—De igual manera deberán organizarse como federación provincial los grupos socialistas de una misma provincia desde que lleguen a ser en número de cinco.

7—En las cuestiones políticas (actitud del Partido en las elecciones, designación de candidatos, etc.) solo resolverán los miembros del Partido que tengan los derechos políticos, y las mujeres adherentes, despojadas por la ley de esos derechos. Los demás miembros del Partido tendrán su campo de acción en la propaganda, en las tareas administrativas de las agrupaciones, etc.

8—Toda alianza electoral con otras agrupaciones o partidos políticos, que contraiga el Partido o alguna de las organizaciones que lo forman, deberá hacerse manteniendo la integridad del programa del Partido Socialista Obrero.

### DIRECCION

9—La acción del Partido es dirigida por el voto general, por el Congreso, por el Comité Ejecutivo Nacional, y por los comités provinciales y locales.

#### DEL VOTO GENERAL

10—Toda proposición presentada al Comité Ejecutivo Nacional por tres agrupaciones, que requiera la aprobación general del Partido, será sometida al voto general. El Comité Ejecutivo Nacional puede iniciar también un voto general.

11—Sometida la cuestión a las agrupaciones, estas podrán durante tres semanas presentar proposiciones de enmienda a la proposición primitiva, enmiendas que junto con la proposición primitiva serán votadas por cada agrupación reunida en asamblea, antes de los dos meses del primer llamado a *referendum*. Cada agrupación comunicará el resultado numérico del voto en pro y en contra al Comité Ejecutivo Nacional, y este hará el cuadro general del voto, y lo comunicará a las agrupaciones. La opinión de la mayoría es la opinión del Partido.

12—En el voto general tomarán parte todos los miembros del Partido, o solo los que tengan los derechos políticos, según la naturaleza del asunto consultado.

#### DEL CONGRESO

13—El Congreso General del Partido se reúne cada dos años en la fecha y en el punto determinado por el congreso anterior.

14—Todos los grupos afiliados deben hacerse representar en él, a menos de circunstancias excepcionales.

15—Cada grupo enviará al Congreso un delegado, y los que tengan más de cien adherentes enviarán un delegado por cada cien socios, o fracción que pase de cincuenta.

16—Para tener derecho a estar representada, toda agrupación deberá haberse constituido por lo menos tres meses antes de la celebración del Congreso.

17—Tres meses antes de la fecha fijada para la celebración del Congreso, el Comité Ejecutivo Nacional invitará a las agrupaciones a hacerse representar, y a enviarle el texto de las proposiciones que a su nombre hayan de ser representadas al Congreso, así como un informe completo sobre el estado y la marcha de la agrupación.

18—Dos meses antes de la fecha del Congreso, el Comité Ejecutivo Nacional publicará y comunicará el orden del día, que además del trabajo regular del Congreso, comprenderá las proposiciones elevadas a él por el Comité Ejecutivo, las agrupaciones y los miembros del Partido.

19—El Congreso oye la lectura del informe del Comité Nacional y dictamina sobre su conducta, determina el asiento de ese Comité, elige sus miembros, y discute las cuestiones del orden del día.

20—El Comité Ejecutivo propone, y el Congreso fija en definitiva, el orden en que deben ser tratados los asuntos.

21—Una nueva cuestión podrá ser incluida en el orden del día del Congreso, si dos tercios de los delegados lo concienten.

22—Los delegados deben llevar credenciales en regla, que los acrediten en su carácter de tales.

23—Las votaciones se harán levantando la mano, o nominalmente, si así lo reclaman cinco miembros.

24—El Comité Ejecutivo Nacional forma la mesa provisoria del Congreso, hasta que se haya hecho la verificación de poderes.

25—Las decisiones del Congreso son soberanas, como las del voto general.

#### DEL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL

26—El Comité Ejecutivo Nacional se compone de siete miembros, elegidos por mayoría absoluta por el Congreso del Partido entre los adherentes al Partido en la localidad designada por el mismo Congreso para asiento del Comité.

27—Para ser miembro del Comité Ejecutivo Nacional es necesario tener los derechos políticos.

28—Los miembros del Comité Ejecutivo Nacional duran dos años en su cargo, y en todo tiempo son reelegibles y revocables.

29—El Comité Ejecutivo Nacional distribuye entre sus miembros los cargos de Secretario General, Cajero, Secretario de actas y Secretario del exterior, y se reúne a convocatoria del Secretario General, o, en su defecto, de otro de sus miembros. Cuatro forman quorum.

30—Son funciones del Comité Ejecutivo Nacional:

1°—Llevar a cabo las resoluciones tomadas por el voto general o por el Congreso del Partido.

2°—Organizar el Congreso, y presentarle un informe completo sobre la marcha y el estado del Partido.

3°—Someter al voto general las proposiciones presentadas a ese fin por las agrupaciones.

4°—Administrar los fondos del Partido.

5°—Dirigir la propaganda nacional, y controlar la propaganda hecha por las organizaciones locales.

6°—Hacer respetar el programa y los estatutos.

7°—Establecer relaciones con el Partido Obrero de los otros países.

31—Los miembros del Comité Ejecutivo Nacional tienen voz, pero no voto, en los debates del Congreso. Los que representen alguna agrupación tienen voto, excepto en juicios sobre la conducta del Comité.

#### DE LOS COMITÉS PROVINCIALES Y LOCALES

32—Los Comités provinciales y locales serán formados por miembros del Partido que tengan los derechos políticos.

33—Estos Comités organizan la propaganda en sus respectivos campos de acción, y subordinando su conducta al *referendum* local, dirigen la marcha del Partido, en todas las cuestiones provinciales y municipales respectivamente.

34—Los Comités provinciales y locales deben comunicar al Comité Ejecutivo Nacional el resultado de las elecciones de sus respectivos distritos, y presentar también a este Comité un informe anual sobre la marcha y el estado del movimiento local.

#### DE LA PRENSA

35—Serán órganos oficiales del Partido Socialista Obrero Argentino los periódicos reconocidos en ese carácter por los congresos y por el voto general.

36—El órgano central se publicará donde esté el Comité Ejecutivo Nacional; todas las agrupaciones del Partido deberán recibirlo, y por él les transmitirá el Comité Nacional las comunicaciones generales.

37—Tendrá un Consejo de redacción, compuesto de seis miembros, elegido por el Congreso del Partido. El Consejo de redacción se organizará eligiendo de su seno el redactor en jefe, quedando los demás miembros encargados de ayudarlo y asesorarlo.

38—Los miembros del Consejo de redacción no pueden formar parte del Comité Ejecutivo Nacional; el redactor en jefe del órgano central del Partido, tiene voz en las reuniones del Comité Ejecutivo Nacional.

39—Si se originaran dificultades entre el Comité Ejecutivo Nacional, y el Consejo de redacción del órgano central, serán resueltas por mayoría de votos en una reunión de los dos cuerpos.

40—Los reclamos contra la redacción serán resueltos por el Consejo.

41—Los demás órganos del Partido dependerán de las organizaciones locales.

42—El Comité Ejecutivo Nacional decidirá de los subsidios que hayan de recibir los órganos del Partido, de la Caja Central del mismo.

43—Reconocidos uno o más periódicos como órganos oficiales del Partido, no se podrá dar a luz otros nuevos en este carácter.

sin previa resolución del Congreso o del voto general.

### ADMINISTRACIÓN

44—La Caja Central del Partido recibe las contribuciones regulares de las agrupaciones a razón de diez centavos mensuales por cada adherente. Los afiliados aislados pagarán cincuenta centavos mensuales.

45—El Comité Ejecutivo Nacional entregará a cada agrupación un número de tarjetas de miembro del Partido, igual al número de sus adherentes, y en lugar de recibos, entregará mensualmente por las cuotas otras tantas estampillas del Partido, destinadas a ser pegadas en las tarjetas de los afiliados. La tarjeta que no tenga las estampillas de los últimos tres meses no es válida, a menos que su poseedor esté enfermo, o sin trabajar.

46—Habrá una suscripción voluntaria permanente para gastos de propaganda.

47—El Cajero del Partido publicará mensualmente el movimiento de caja, previa aprobación de las cuentas por el Comité Ejecutivo.

48—Cada año la federación local del punto donde reside el Comité Ejecutivo Nacional designará una comisión de cinco miembros, revisora de las cuentas de este Comité. La revisión se hará en vísperas del Congreso, y su resultado será comunicado a este.

49—Los años en que no hay congreso, la federación local que haya designado la comisión revisadora de cuentas, podrá, a propósito de esta, someter alguna cuestión urgente al voto general.

50—Los propagandistas enviados por el Comité Ejecutivo Nacional en viaje de propaganda tendrán derecho a recibir tres pesos diarios, además de los gastos de pasaje. La mitad de esos gastos serán costeados por las agrupaciones que soliciten el envío del delegado.

51—Los gastos de pasaje de los delegados al Congreso del Partido serán costeados por la Caja Central del Partido.

52—Cuando el Partido reciba donaciones con fines especiales, los fondos donados serán estrictamente aplicados a los fines.

53—En caso de disolución, los libros y demás propiedad de la agrupación deben pasar a la Federación local o provincial, o al Comité Ejecutivo Nacional.

### DISCIPLINA

54—Todos los miembros del Partido están obligados a velar dentro de él por la buena administración, y por el respecto al programa y al método de acción, y a acusar al que encuentren infractor.

55—Todo cargo gravé formulado o insinuado públicamente por un miembro del Partido contra uno o varios otros, deberá ser probado por quien lo haga, y en caso contrario este deberá retractarse y pedir disculpa, o será expulsado del Partido.

56—En defensa del programa, del método de la moralidad y de la armonía, las agrupaciones pueden resolver por dos tercios de los votos presentes la suspensión, y la expulsión de uno de sus miembros. Estas resoluciones son inapelables.

57—Por faltar a los estatutos y al método de acción del Partido, una agrupación puede ser suspendida por el Comité Provincial o local, con apelación ante el Comité Ejecutivo Nacional.

58—Por las mismas razones el Comité Ejecutivo Nacional puede suspender a una agrupación, o a un comité provincial o local, con cargo de someter su conducta al voto general.

### Reforma de los Estatutos

59—Estos estatutos solo pueden ser modificados por el voto general y por el Congreso del Partido, siguiendo las reglas establecidas para el funcionamiento de uno y otro.

### UNA FALSA INVITACION

#### Y SUS COMENTARIOS

El Comité Ejecutivo del Partido Socialista Obrero nos pide un desmentido a la noticia de *La Prensa* del lunes, según la cual la sociedad de obreros panaderos de esta ciudad ha sido invitada a enviar delegados al próximo Congreso Socialista Obrero.

Las condiciones de admisión y la forma de adhesión que ya han sido publicadas, son bien claras, y el Comité Ejecutivo no ha podido de ningún modo invitar a sociedades

que por todos sus actos están en abierta oposición con ellas. Ni serán admitidos en el Congreso representantes de otras sociedades que las invitadas.

Hasta aquí habla el Comité Ejecutivo.

Ahora los comentarios que a nosotros nos sugiere el caso. No se sabe quien ha mentido, si *La Prensa* o los jefes que mandan en la sociedad de panaderos. Cualquiera de las dos cosas es posible, dados los hábitos del diario mercachifle, y el amor a la libertad de los anarquistas que manejan a los panaderos, para cuyos cabecillas el respeto a la verdad es una imposición insostenible.

Creemos que el Comité ha hecho muy bien en no invitar sino a las sociedades serias, de propósitos bien definidos que forman la Federación Obrera y otras de la misma naturaleza. Solo ellas pueden enviar al congreso delegados de buena fe que asesoren a los representantes de los grupos socialistas, en las cuestiones económicas que se discutan; solo ellas también pueden darse cuenta de la inmensa importancia de la acción política, y adherirse a ella, o, por lo menos respetarla.

Invitar a ciertas otras llamadas sociedades gremiales, hubiera sido un grave error por que es seguro que la invitación solo hubiera servido para irritación de los locos o explotadores que las manejan, o que se habrían valido de ella para mandar al congreso a sus mejores bochincheros de profesión. Que esto último hubiera sido lo mas probable, bien lo demuestra la noticia verdadera o falsa de *La Prensa*, de que la sociedad de panaderos, después de negarse rotundamente (1) a adherirse al meeting contra las leyes de conchavos, había resuelto mandar diez delegados, respondiendo a una pretendida invitación a hacerse representar en el próximo congreso. Es claro. Al meeting no se adherieron, por que lo mismo pueden colarse en él para haber bochinché, y así lo desprestigian doblemente ante la opinión general; pero en cuanto al congreso, es necesario manifestar adhesión previa, si se quiere tener entrada para perturbarlo o desnaturalizarlo. Estos pobres, alucinados, que no hacen mas que imitar lo mas estúpido y lo mas reaccionario del anarquismo europeo, quisieran repetir aquí las escenas melodramáticas de algunos congresos obreros de Europa.

Felizmente los organizadores del Congreso

so han de saber evitarlas, como lo muestra ya el hecho de haber establecido una fórmula muy precisa de adhesión, y no haber invitado a las sociedades que están tiranizadas por anarquistas de profesión, o en que estos tienen simplemente influencia.

Nadie que tenga un poco de sentido común creerá por eso que se trata de excluir a tal o cual gremio. Sería absurdo creer que un panadero o un albañil es en general inferior a un herrero, un fidelero, o un tala-bartero. Ni que los primeros hayan nacido todos con ese desequilibrio de las facultades mentales, propio de los sinceros anarquistas. Lo que hay es que las sociedades obreras de Buenos Aires no están formadas por obreros tan educados y conscientes como necesitarían ser para escapar a las influencias personales, y algunas de ellas, por circunstancias desgraciadas y necesariamente transitorias, han caído en manos de charlatanes y maniáticos.

Y se ha visto a estos furiosos anarquistas anunciar manifestaciones con permiso del señor jefe de Policía; se ha visto a los enemigos a que haya diputados obreros que, queriendo hacer la jornada de ocho horas ante los diputados burgueses; se les ha visto solicitando de consejeros burgueses la presentación de proyectos, que hubieran atacado a ser presentados por un consejal socialista; se les ha visto rechazar toda federación gremial de fines positivos y prácticos, y abstenerse, como los llamados círculos católicos, de formar en la manifestación obrera contra la inicua ley de conchavos.

Pero, como hemos dicho, las circunstancias desgraciadas que han dado ascendiente a algunos alucinados y charlatanes sobre cierta parte del elemento obrero, tienen que ser necesariamente transitorias. No hay dictadura peor que la dictadura anarquista. Poco a poco el resultado que obtendrán las diferentes sociedades obreras, mostrará cuáles son las que están mejor administradas. Poco a poco todos los trabajadores aprenderán a sustraerse al influjo de los declamadores, de los hipócritas, y de los pobres de espíritu. Entonces también la sociedad de panaderos de Buenos Aires se dejará de disparates e ilusiones, y se pondrá de nuevo a la obra, tan fecunda cuando la guía la verdad y el sentido común.

En este terreno están ya los panaderos de

### Folletín

17

## EL FUSILADO

por

E. RAZOUA  
CAPÍTULO V

La casita del boulevard Clichy

El doctor me había preguntado por la dirección de Silvia y, por varias razones, resolvió visitarla al día siguiente. Quería asegurarse si su salud le permitiría soportar el gozo de verme. Además, Silvia había dado seguramente muchos pasos para encontrar mi cuerpo, y el doctor quería evitar que al buscar un muerto encontrase un vivo.

Al entrar al departamento de Silvia, la halló muy pálida, pero tranquila y resignada.

—Vd. me conoce, sin duda, señora, le dije al saludarla, yo he sido uno de los testigos de su triste casamiento.

—¿Ha asistido Vd. a los últimos momentos de Jacobo? preguntó ella con emoción y sin contestar al doctor. Ha debido morir valientemente.

—Diga Vd. heroicamente.

—¿Sabe Vd. lo que se ha hecho de su cuerpo? Le prometí una sepultura, y quiero cumplir mi promesa.

—Venía por eso, precisamente. Ruego a Vd. que no intente ningún paso, y lo deje todo a mi cuidado. Le prometí traerle su cuerpo, pero antes es necesario tomar muchas precauciones. He venido también para informarme del estado de su salud y ofrecerle mis servicios, recomendándole las mas grandes precauciones.

—Se lo agradezco, estoy fuerte, y Vd. ve que estoy tranquila. El último deseo de Jacobo ha sido el de reposar al lado de su padre, y estaré contenta con cumplir su últi-

ma voluntad.

—Haré lo posible y lo imposible para traerlo a Vd. Pero prométame, no salir de aquí hasta que yo vuelva.

—Se lo prometo.

—Gracias. Siento dejarla, pero vendré a verla a menudo. No sería un verdadero médico, continuó él tomándole de la muñeca izquierda, si no tomara el pulso, aun a las personas sanas. Quédesse tranquila, lo mas tranquila posible. ¿No siente Vd. dolor en el corazón?

—Sí, mi buen doctor, desde los primeros días de la guerra, he sentido amenas pun-tadas de corazón muy agudas, que oculté a Jacobo.

—Es necesario cuidarse; le daré una receta que le ruego siga puntualmente. Mucha tranquilidad. Camine, lea, es la mejor distracción.

—Probaré, mi buen doctor.

El médico partió; Silvia se decidió a seguir sus consejos, e iba a abrir un libro, cuando el sonido de la campanilla la distrajo. Se levantó, y al abrir la puerta, se encontró con el portero que le dió una carta. Cuando estuvo sola rompió el sobre y leyó.

“Querida e infortunada prima: “A pesar de todos mis esfuerzos, no he podido salvar al desgraciado Jacobo. Tengo el sentimiento de comunicarte su muerte.”

“No he podido hasta ahora encontrar su cuerpo que deseo hacer enterrar.”

“En las grandes aflicciones, la naturaleza humana necesita expansión, y he pensado, que no rechazarías compartir nuestra desesperación y mezclar tus lágrimas a las de mi madre y a las mías.”

“Te pido permiso para visitarte, si no te es desagradable en estas horas tristes en que el dolor te embargará.”

“Recibo la expresión de mi mas alta consideración.”

Baron Luciano Meilan.

“P. D.—Aunque ausente de París por algunos días mi madre se une a mi para

ofrecerte sus consuelos. Herida por la emoción de estos últimos días el médico le ha ordenado imperiosamente los baños de mar; partió ayer a la tarde para Dieppe.”

—¡El miserable! dijo ella doyendo caer la carta con disgusto. ¡Oh! vengarme de ese hombre, tenerlo a mis pies y arrojarle al rostro todo mi desprecio. Quiere mi dote, el miserable, no me ama, pero me desea con toda su brutalidad, con toda su lujuria..... Lo haré venir aquí, a mis pies. Nada mas fácil que reavivar sus esperanzas; vendrá, y cuando esté aquí, suplicante, bajo infame, lo abofetearé con su denuncia criminal y lo arrojaré a la puerta como a un lacayo borracho.

Esa tarde el doctor, al volver, de lo de Silvia, me había puesto al corriente de la situación.

—Su querida esposa, me dijo, padece una enfermedad del corazón, producida por la fatiga de la guerra y las terribles peripecias de la Comuna. Es necesario cuidarla y esperar que pueda saber la verdad sin peligro para ella. Triste o alegre, toda emoción puede ser funesta.

—Lo que Vd. me dice me alije sin asombrarme. El padre de Silvia, Eitel, mi tío, murió repentinamente de una hipertrofia del corazón; y es evidente, como Vd. dice, que las angustias de la guerra y los horrores de la semana sangrienta, habrán desarrollado en la pobre niña el mal que ya tendria en germen.

—Un mal, además, respondió el doctor, que no solamente es, de los mas curables, sino también que se puede llegar con él a los cien años. Y Vd. a propósito, veamos su pulso..... Nada de fiebre,..... todo va bien.

Un poco de paciencia, y Vd. estará no solo fuera de peligro sino que podrá buscar el modo de pasar la frontera.

—¡A fé mia! mi querido amigo—me dijo el excelente doctor quince días despues y luego de haber mirado mis heridas casi cicatrizadas,—nada se opone ya a su partida, no he

visto jamás una cura tan pronta y tan radical. Puede factarse de venir de muy lejos, casi, casi del otro mundo,—dijo sonriendo.

—Y bien, doctor ¿podremos partir mañana a la tarde?

—¡Cómo no! Iremos juntos al boulevard Clichy, lo dejaré en el coche, y cuando haya preparado convenientemente a su mujer, Vd. aparecerá. Yo me encargo de atenderla sor presa. Inmediatamente despues partiremos para mi campo de la Nueva Jorge, que está sobre la línea del Ferro carril de Lyon; al día siguiente, toman Vds. el tren que sale a la tarde de Paris, y a la madrugada están en Ginebra.

—¡Bravo! ¡Bravo!

Y el doctor se sentó delante de su escritorio y escribió la carta siguiente.

Señora Silvia Meilan.  
En la tarde de ayer he podido realizar lo que Vd. deseaba. Su marido será enterrado en el cementerio de Montmartre con la condición de que se haga todo de noche. Estad pronta y tranquila.

Dr. J. Marcas.  
Media hora despues, un mandadero llevaba esas líneas a Silvia, y traía la respuesta siguiente:

“Gracias, mi querido y buen doctor. Está—ré pronta y tranquila.”

Silvia Meilan.  
Ella escribía al mismo tiempo al Baron Meilan:

A punto de abandonar la Francia para volver a Jamaica, no quisiera partir sin pedirte perdon por no haber respondido a tu última carta. Loca de dolor, creí que no podría sobrevivir a mi querido marido. La naturaleza ha decidido de otro modo, vuelvo a leer tu carta, y olvidando las deplorables desavenencias que hemos tenido, me consideraría feliz si te viera antes de partir.

Te espero pues, mañana a las 9 de la noche.—Tu prima que te quiere.

Silvia Meilan.  
Luego se levantó, y fué a sacar de una cajita que estaba en la chimenea, un elegante revolver inglés, verdadera joya de mujer.

—Vendrá sin duda! dijo poniéndose un mantón negro, y fué ella misma a echar la carta en el buzón vecino.



La Plata, que forman una de las mejores sociedades obreras del país, que además de adherirse al meeting de protesta contra las leyes de conchavos, enviaron una comisión para que los representara en esa manifestación.

## EXTERIOR

### ITALIA

Siguen siendo objeto de entusiastas manifestaciones de simpatía los socialistas salidos de las prisiones.

El Parlamento anulará probablemente las elecciones de los diputados socialistas Barbato, De Felice y Bosco Garibaldi, por estar fuera de la ley cuando resultaron electos.

Para el caso de que esa anulación tenga lugar, nuestros compañeros creen tener seguro el triunfo en las nuevas elecciones que se verificarán inmediatamente.

Barbato, el más simpático de los libertados, cuya inteligencia y cuya generosidad reconocen hasta los adversarios, se niega a aceptar el cargo de diputado, por creer que desempeñándolo a conciencia no podría hacer propaganda en la campaña siciliana, lo que está muy conforme con sus aptitudes, que hallarían así mejor empleo en favor de la causa socialista.

La fiesta del 1º de Mayo promete ser este año de excepcional importancia en Italia por los preparativos que desde ahora están haciéndose para darle realce.

Nuestro compañero de causa el afamado escritor Edmundo De Amicis dará ese día en Turín una conferencia sobre la significación del socialismo en Italia, y la importancia de la fiesta universal del Trabajo.

### BELGICA

En Verviers se han declarado en huelga 3.000 tejedores.

Los telegramas que dan esta noticia, no dicen cuál es la causa de la huelga.

### FRANCIA

El proyecto de impuesto sobre la renta tiene alarmada a la avara burguesía, cuyos órganos y representantes se baten desesperadamente contra el ministerio Bourgeois y la fracción socialista del Parlamento, apoyada ésta y aquél por el pueblo trabajador que saluda con entusiasmo una reforma racional y de gran importancia, tanto por sus resultados materiales, económicos, como por significar un reconocimiento de los derechos del proletariado.

En la Cámara de Diputados los conservadores propusieron el rechazo terminante del proyecto, pero fueron derrotados por una mayoría de 161 votos sobre 272. Después de una sesión borrascosa, en que los enemigos del proyecto buscaban por todos los medios hacer dimitir al gobierno para que maufregará aquel, la Cámara declaró, por igual mayoría a la anterior, estar resuelta a establecer el impuesto sobre la renta, confiando en el Gobierno para que busque los medios de ponerlo en ejecución.

Este resultado fué recibido con calurosos aplausos por los diputados socialistas, de los cuales Jaurés pronunció un magnífico discurso en favor del proyecto.

La clase capitalista se muestra alarmada con las tendencias marcadamente socialistas del programa del gobierno y de los trabajos parlamentarios.

Pendiente aún el proyecto relativo al impuesto sobre la renta, ve con inquietud la actividad que imprime a sus tareas la comisión de seguros y previsión de la Cámara de los Diputados, figurando entre las mismas asuntos de tanta significación como la ley sobre habitaciones baratas, la de accidentes de trabajo, y la creación de una caja nacional de retiros de obreros.

La burguesía reaccionaria funda su última esperanza en que dichos proyectos habrán luchar con grandes obstáculos en el Senado, cuya desaparición está sin embargo mucho más cerca de lo que ella cree.

Nuestros correligionarios han triunfado en dos elecciones de diputados habidas el mes

pasado en las tercera y cuarta circunscripciones del distrito de San Dionisio.

En la primera, lucharon: Víctor Renou, socialista, y Trebois, republicano radical; nuestro correligionario obtuvo 5.120 votos, y el candidato radical 4.333.

En la segunda circunscripción los candidatos eran: Luis Sautunier, socialista, y Rigaut republicano oportunista; el primero ha obtenido 4.255 votos, y el segundo 4.148.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

### COMITÉ EJECUTIVO

Se reunió el lunes 20 del corriente.

Se aprobaron los gastos extraordinarios para el meeting contras las leyes de conchavos.

Se tomó en cuenta la correspondencia. Comunicaciones de Paraná San Antonio de Areco, Centro Socialista Obrero, Agrupación Carlos Marx, y de la Sociedad de talabarteros.

Las agrupaciones San Antonio de Areco y Carlos Marx informan sobre su marcha y su estado.

La Sociedad de talabarteros comunica su adhesión al congreso socialista obrero del próximo mes de Junio, al cual irá como delegado M. F. García.

El Centro Socialista Obrero propone que las agrupaciones socialistas puedan todas enviar por lo menos dos delegados al Congreso del Partido, teniendo derecho las formadas por más de cien adherentes a enviar un delegado más por cada cien socios ó fracción que pase de cincuenta que tengan además de la primera centena.

El Comité resolvió aceptar esta indicación como se comunicará en oportunidad a todas las agrupaciones, junto con las demás informaciones relativas al Congreso.

El Comité terminó la consideración del del proyecto de Estatutos del Partido, y entró a ocuparse del de reforma del programa y de la declaración de principios.

### Centro socialista del Tigre

A las 8 30 p. m. tuvo lugar en el Hotel Colón del Tigre la instalación de un centro socialista obrero de la clase humilde en los ariscocráticos pueblos de la costa: San Fernando, San Isidro y Tigre.

Fué una reunión entusiasta. No menos de cincuenta trabajadores recibieron entre aplausos la palabra chispeante y oportuna de nuestro compañero Altgelt, lo mismo que la ligera exposición del programa del partido que improvisó el compañero Meyer Gonzalez. También se leyó una calurosa exhortación escrita por el compañero Sanchez.

La asamblea dió por instalado el Centro y se nombró para dirigir los trabajos a Altgelt hasta tanto una nueva asamblea constituya la comisión directiva. Meyer Gonzalez fué nombrado secretario.

Se repartieron programas del partido y números de LA VANGUARDIA, y luego los presentes pasaron a suscribir con su firma de adhesión el acta de la asamblea.

### Paseo campestre el 1º de Mayo

Se invita a todos los obreros socialistas que quieran concurrir con sus familias a un paseo y comida campestre el día 1º de Mayo, se sirvan mandar su adhesión al compañero Adrian Patroni, Mathew 71.

## REUNIONES OBRERAS

### Centro Socialista Obrero

Se invita a la asamblea general ordinaria para el día 30 de Abril a las 8 y 30 p. m. para tratar el siguiente:

#### ORDEN DEL DIA

- 1º.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2º.—Correspondencia.
- 3º.—Socios nuevos y bajas.
- 4º.—Balance del 1º trimestre del C. S.

O. y de LA VANGUARDIA, del presente año de 1896.

50.—Estados de socios.

60.—Varios.

Se ruega puntual asistencia.

El Secretario.

## Toneleros

Se invita a todos los oficiales toneleros, socios y no socios, a la reunion que se celebrará el domingo 26 de Abril a las 3 de la tarde en punto, Cangallo y Maipú.

#### ORDEN DEL DIA

- 1º.—Nombramiento de una comisión que prepare una tarifa de precios.
- 2º.—Nombramiento de la comisión revisora de cuentas.
- 3º.—Reforma de la cuota.
- 4º.—Asuntos varios.

## 1º DE MAYO DE 1896

### SUSCRIPCION PARA PUBLICAR UN NUMERO ESPECIAL ILUSTRADO DE LA VANGUARDIA.

Suma anterior 34.80—Un Telegrafista 0.50—Lahitau 0.50—Luis Messina 1.00.

De Bahía Blanca—Un suscriptor 1.00—José Boqué 0.50—Ernesto Casenave 0.50—José Cabattera 0.20—Emilio Galli 0.25—Anibal Marcolla 0.50—Antonio Guerci 0.20—T. Jardín 0.50—Dovadta Leopoldo 0.75—Carlos Buffetti 0.50—Marcelino Couto 1.00—Ernesto Marzussi 0.50—M. P. 0.10—José Garrone 0.50—Total \$ 7.00.

Lista a Cargo de R. Cardalda—Manuel Berenguer 1.00—Eduardo Pessio 0.50—Juan M Gonzalez 0.50—Ramon Montes 0.50—Felix Amelotti 1.00—F. Cardalda 0.50—P. Cardalda 0.50—Total \$ 4.50.

De Tolosa—José Neira 0.25—Rómulo Jaubon 10 cts.—Francisco Luvorel 10—Jonasso Spunapico 10—Egídio Chierico 20—Angel Vicentini 20—Mathias Vicentini 20—Mathias Novie 20—José N. Gomez 30—José Viera 20—Francisco Jacobo 20—Francisco J. Echevarria 20—Tomas Collado 10—Juan Pivela 10—Luis Tiberti 20—Manuel Perea 20—Luis Ramos 50—Ernesto Fagenete 20—Alfredo Pajkes 20—Juan Lopez 20—Juan Castellone 20—Sebastian Chiesa 20—Adolfo Dethiers 30—Teobaldo Pontiroli 10—Juan Riccio 10—Total \$ 1.40.

De San Antonio de Areco—Fernando Alegre, Luis Van del Castells, Isidoro Alegre, Genaro Flores, Pedro Sunda, José M. Staricco, Luis Veilani, Cesáreo Mainetti.—Total \$ 1.60.

Lista a cargo de Hummel—José Bytomki 1.00—Rafael Garcia 50 cts.—Matias Naya 50—G Hummel 1 peso—Angel Castro 50 cts.—S. Dominguez 20—L. Deoristeforié 20—C. Giachino 50—E. Boenig 50—José Vazquez 20—A. Peracchi 50—Total \$ 5.60.

Lista a cargo de Valdivino—Vicente Zopigni 30 cts.—G. E. B. 0.50—Z. Schweitzer 50 S, M. 10—J. O. 50—B. Azocar 20—M. Sanchez 1.00—Cecilia S. de Baldovino 50 cts.—Carmen Baldovino 10—Sara Gasparini 10—S. Fernandez 20—Julio Gatti 20—J. Nuñez 20—J. A. 20—N. M. 20—Eduardo Casano 25—A. Casano 25—J. Villarruvia 50—L. Baldovino 50—Lotito 20—Total \$ 6.05.

De Tolosa—José Plez 20 cts.—Elisa Plez 20—Andrea Castori 20—Andrea Chuppa 20—Angel San Juan 20—Andrea Falochi 20—Jose Glemente 20—Antonio Martinez 20—P. Leonardi 20—Adrian Presico 20—José Risorno 25—Pedro Gazzoli 20—Glaudoa Pascual 10—José Bonetti 20—Martin Plez 20—Marco Vielmi 20—C. Mascherme 20—M. Leijo 25—A. Abbiati 25—Pedro Echebarne 20—M. Busquets 20—Total \$ 4.25.

## Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE ..... 0.20  
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS..... 0.20

Leij de los salarios, por JULIO GUESDE	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS.....	0.20
Fuerza y Violencia Por J. Plechanov	0.10
La moderna Lucha de Clases por F. Turatti.....	
Los Instigadores por F. Turatti.....	
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI.....	1.00
Obreros y patrones, por ADRIAN PATRONI.....	0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INVERNIEROS.....	0.50

#### EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La liberta e la morale nel socialismo.....	0.10
---	------

Todo pedido debe acompañarse con su importe correspondiente

## PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría Estados Unidos 1466.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte Australia 1131

Club Vorwärts. Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera. Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx. Caseros 3041

Corrales.

Club Socialista de San Bernardo

Club Socialista Obrero. Calle 1 entre 35 y 36. Tolosa.

Union Gremial Obrera Socialista. Paraná.

Centro Socialista Obrero. Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

Club Vorwärts, Buen Orden 411 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.

Centro Socialista Obrero Tucuman.

## Centro Socialista Obrero

Horas de oficina de 8 a 10 p. m. todos los días.

### AGENTES DE

## “LA VANGUARDIA”

CÓRDOBA—Ramon Carreira, calle Maipú 134.

TOLOSA—Manuel Seijo, local de la sociedad de Mejoramiento de trabajadores.

ROSARIO—Carlos Sinniger, calle Dorrego 231.

PARANÁ—Laureano Alcázar, calle Libertad 130.

LA PLATA—Miguel A. Fondevila, calle 7 1035.

BAHIA BLANCA—José Garrone, casilla 79.

MAGDALENA—S. Entreambosríos, QUILMES—Secretaria del Club Socialista local.

TUCUMAN—Mauricio Señal, Santiago esquina Monteagudo.